2

29/07/2025

OPINIÓN





RED COMPARTIDA

OPINIÓN 🚳

UN NUEVO TREN DE PASAJEROS

I tren de carga que conecta Salina Cruz con Coatzacoalcos va a tener en el corto plazo una nueva modalidad: el transporte de pasajeros. Nos dicen que han empezado las pruebas para que el llamado oficialmente Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec comience a mover carros de pasajeros y que incluso se pueda conectar hacia el norte, por Tamaulipas. Actualmente el proyecto del tren incluye la línea Z que va directamente de Oaxaca a Veracruz y de ahí parte la línea FA hacia Mérida y la línea K que va de Oaxaca a Chiapas y se conecta a Guatemala. El objetivo es que en todas las líneas no sólo se muevan mercancías sino también mejore la movilidad de las personas. Todo este conjunto de proyectos está vinculado con los llamados Polos de Desarrollo del Bienestar, las que eran consideradas Zonas Económicamente Especiales con el gobierno de Enrique Peña Nieto, levantó el interés de empresas de Brasil, Francia y Países Bajos, incluso hay empresas de Kuwait revisando las opciones presentadas y todo porque buscan evitar las políticas comerciales de Donald Trump y su influencia en el Canal de Panamá.

uentan que fue desde Palacio Nacional sugirieron al gobierno capitalino, de Clara Brugada, extremar precauciones para atender la tercera marcha contra la "gentrificación", misma que se dirigía a la Embajada de Estados Unidos y por la que desde el pasado viernes el gobierno de Trump envió una alerta a sus ciudadanos para evitar transitar por la zona. En los actuales momentos de tensión en la relación bilateral, causaba preocupación la citada movilización por los actos violentos en que habían derivado los eventos previos; de ahí que la propia federación esté dando seguimiento al plan con el que la jefatura de Gobierno pretende poner fin al problema de vivienda que existe en la CDMX.

éxico enfrenta un dilema estructural: garantizar derechos sociales sin anclar su promesa en papelería ni discursos. En ese contexto, "Salud Casa por Casa" aparece como un intento por democratizar la medicina, acercándose a quienes más la necesitan. Impulsado por la visión del nuevo gobierno federal, el programa ofrece una fórmula simple, pero que parece eficaz: visitar, atender y medicar sin burocracia. La estrategia ahora ya se despliega de manera experimental y se busca tener un impacto, el modelo se trabaja en Baja California,

donde ya se opera con cientos de médicos que atienden en territorio; el responsable es Jesús Alejandro Ruiz Uribe, delegado federal en la entidad, a quien le toca participar activamente en las mesas de trabajo nacionales que buscan mejorar la ejecución del programa. Allí, junto a figuras como Ariadna Montiel y Zoé Robledo, se definen ajustes para fortalecer el modelo.

Se acuerda del caso de la familia LeBarón? Bueno, pues detuvieron a uno más de los probables responsables de la matanza del 4 de noviembre de 2019 donde murieron bajo las balas del crimen organizado tres mujeres y seis niños. El detenido es Jacinto N "Monster" y ya fue su primera audiencia. Adrián Lebarón, padre de Rhonita María, pidió a la jueza que se quede por feminicidio y por terrorismo, pero será hasa este martes cuando se defina por cuales delitos será vinculado a proceso, mientras tanto se quedará en el penal del altiplano en prisión preventiva. Por la investigación se sabe que estuvo habría estado hasta el final de la matanza y presuntamente participó cuando les dieron el tiro de gracia.

os comentan que esta misma semana, junto con la posible entrada en vigor de los aranceles de Estados Unidos, venga alguna otra observación en seguridad. Y es que nos dicen que con la detención de El Mayo Zambada hace un año, se acentuó el deterioro importante de las relaciones de seguridad entre México y Estados Unidos. Si bien hay resultados en materia de narcotráfico, lo cierto es que alguien anda moviendo el tema de las protestas sobre la gentrificación, logrando que la embajada norteamericana emitiera una recomendación a sus ciudadanos de evitar ciertas zonas de la Ciudad de México. De cara al mundial de fútbol 2026 parece que hay muchos más pendientes de los que se imagina el gobierno.

PD: Nos adelantaron que en el próximo periodo de sesiones diversas leyes secundarias que no salieron en el periodo extraordinario serán revisadas. Nos cuentan que los diputados de Morena, quieren llevarse todo en calma. El trabajo ha sido arduo, no hay queja alguna ni en Palacio Nacional, pero sí quieren todos en San Lázaro, tomarse con calma las cosas. Así de simple, quieren enfocarse en dos cosas, el primer informe de gobierno, fiestas patrias y esto último no tanto para festejar sino para estar en territorio y no en el escritorio, como ha dicho la presidenta.

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

2 29/07/2025 OPINIÓN

